

# El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA ÉPOCA

CAMPO NEUTRAL

DE LA GUERRA NAVAL

## Notas de actualidad

Nuevamente y en vista de la gravedad que va tomando el problema de subsistencias, tenemos que ocuparnos hoy, como es nuestro deber, de ello.

La mayoría de la prensa afecta a los partidos políticos llenan sus columnas comentando las manifestaciones en favor de la amistad, en la disolución de las Cortes, de sus nombramientos de alcaldes por los Ayuntamientos, y por desgracia, esa prensa es la poderosa palanca para hacer ver al Gobierno que el problema va desahucándose en España aterradoramente, haciéndose imposible la vida.

En Cartagena, como en la mayor parte de las poblaciones de España, la vida se hace imposible por momentos para la clase media, esa clase que vive de sus escasos sueldos y para ella no hay ni la más leve esperanza de que disfruten de los beneficios que a otras clases viene concediendo el Gobierno.

No se puede negar; este tópico eterno es ahora una negra realidad. No se puede vivir y sin embargo hay que vivir...

El Gobierno, los municipios y la prensa a la debiera ocuparse sin pérdida de tiempo en buscar soluciones prácticas.

Uno de los artículos que está constantemente subiendo de precio y de absoluta necesidad es el pan, y sube eso no porque los panaderos quieren ganar mucho, que hoy día apenas pueden sostener sus establecimientos sino a causa de los especuladores que aprovechándose de las circunstancias actuales vienen realizando buenos negocios de lo cual tiran a la espalda al Gobierno y los municipios por no adoptar medidas radicales.

El «Observador Romano», comentando la publicación de los documentos secretos de la «Entente», hecha por la Prensa de Rusia, y refiriéndose singularmente al acuerdo de la «Entente» de sostener la oposición de Italia contra la aceptación de las gestiones diplomáticas de los representantes de la Santa Sede en favor de la paz y para la solución de las cuestiones relativas a la guerra, dice que nadie puede dejar de darse perfecta cuenta de la gravedad que la publicación de tales documentos encierra, puesto que ello da la clave y la explicación de muchas cosas que por el momento no creemos conveniente comentar, desiriendo el hacerlo hasta que lleguen tiempos mejores.

El órgano oficioso del Vaticano, que cree conveniente comentar o mejor dicho no puede decir lo que si tuviera plena libertad por hablar en un estado independiente, regido por el Romano Pontífice a quien le fué usurpado por otro Estado que hoy le está vivaz, podría hablar con entera libertad defendiendo a la Augusta Persona que está hoy a merced del Gobierno Italiano.

Por esto los católicos anhelamos vivamente el restablecimiento del Poder temporal del Papa, para que pueda ejercer sus solitas paternales y cristianas propósitos, lo mismo influyendo con las naciones de la Entente que hoy se oponen a las iniciativas de paz por el presentismo, como interviniendo con todas sus mayor autoridad así como para no ir mendigando un puesto en las Asambleas internacionales de las que en muchas ocasiones se le excluye.

## ¿García Vaso integrista?— ¿“Vida Nueva” hereje?

Sr. Director de EL ECO DE CARTAGENA.

Muy señor mío y distinguido amigo: Como no soy suscriptor de los periódicos liberales de la localidad «Vida Nueva», «La Tierra», etc., porque mis convicciones y creencias cristianas no me permiten contribuir al sostenimiento de periódicos que, aunque no sean enemigos declarados de la Iglesia no tienen inconveniente en publicar artículos despreciativos o injuriosos para las personas o sentimientos católicos que no sólo se deben respetar sino sostener, cuentos inmorales, crónicas de teatro laudatorias de funciones censurables y otras muchas manifestaciones del liberalismo ateo moderno, condenado por nuestra Santa Madre la Iglesia, no habia leído hasta hoy en que me lo han hecho notar lo que «Vida Nueva» y «La Tierra» dijeron ayer y a ayer con motivo de la Conferencia dada en el Teatro Máiquez por el valiente católico y diputado a Cortes don Manuel Senante.

Para contestar a las falsas y tendenciosas informaciones y por ende anti-religiosas, de los dos citados diarios, le ruego dé cabida en el católico diario que usted tan dignamente dirige a las siguientes líneas:

**Para «La Tierra»**  
Dice este periódico en su número del día 4:

1.º Que la concurrencia al mitin no era muy numerosa, lo cual dejó a la consideración de los que no pudieron asistir.

2.º Dice el diario, matutino que el señor Senante, lanza en ristre, arrebatado furiosamente contra el centralismo, el liberalismo, las naciones en guerra, Italia sobre todo, a la que acusó de haber arrebatado al Papa los Estados Pontificios, contra el magisterio y contra todos los que no comulgan con sus arrogadas ideas.

Acostumbrados estamos a ver al señor García Vaso y a otras figuras del Bloque arremeter furiosamente, lanza en ristre, precisamente contra el centralismo, las naciones en guerra, el catolicismo, etc. etc.; luego no debe ser tan malo arremeter furiosamente lanza en ristre.

Respecto a lo que dice a «Italia sobre todo» debió haber dicho a Inglaterra sobre todo, pues como buen español está indignado el señor Senante por «la detentación de Gibraltar, girón de nuestra honra, del veto a fomentar las cosas españolas y de la presión e influencia inglesa en nuestros asuntos», contra lo que hace activa campaña, al contrario que «La Tierra».

Quanto al magisterio, lejos de ir contra él, en tesis general, como afirma este diario, tuvo palabras de respeto y alabó para los dignos maestros que de la Enseñanza hacen sacerdocio; y lo que flagelo, en cambio, fué al Estado que roba a la Enseñanza sus prerrogativas, imponiendo algunos mercaderes de la Enseñanza, y a los padres la libertad de elegir los maestros de sus hijos.

El señor Senante dijo que venía a decir la verdad y como la verdad es siempre la misma y no se puede mixturar resultará siempre afónica.

3.º Lo que hizo el profesor de las Escuelas Graduadas, lejos de indignarse, fué pedir una aclaración de algo que no había entendido y que el señor Senante ratificó con aplauso unánime.

4.º La renovación que pidió el orador, no por moda sino por convenimiento íntimo, es la orientada hacia los tiempos en que ni existían los políticos marrulleros de hoy ni los bloques de las izquierdas con todas sus inmundicias administrativas y sociales.

Y por último, dice «La Tierra»: «El diputado integrista regresó a Madrid en el tren correo de ayer, siendo despedido en la estación por varios de sus amigos».

Efectivamente; también vimos a don José García Vaso que aproximándose hacia donde estaba el diputado integrista le estreché efusivamente las manos, le abrazó y le dije: «estamos identificados en todo menos en lo que usted sabe».

Los cartageneros que militamos en el Partido Católico Nacional celebramos en el alma esta confesión del diputado popular y solamente le pedimos manifieste públicamente el único punto en que discrepamos.

**Para «Vida Nueva»**  
Publica este diario dos artículos en el mismo número sobre el mismo asunto y bastaba con uno para hacerlo tan mal.

En el primero trunca el sentido del orador repetidamente y en tal forma que seguramente sus lectores lo rectificarían sin necesidad de hacerlo yo aquí.

Lo que si quiero hacer constar es que el señor Senante, no con frase insegura sino con mucha más seguridad que la que demuestra el articulista, que quiere censurarle pero que no le rebate nada, demostró hasta la evidencia que el señor Mauras, como los demás políticos que han llevado las riendas de la nación, son los únicos causantes, por su torpe actuación, de la decadencia de España y relajación de sus costumbres.

En el segundo artículo el *signore Spagnoletto* está tan disparatado que para contestarle cumplidamente necesitaría muchas columnas de este diario y ni mereo la pena, dada la ignorancia supina que demuestra el redactor de «Vida Nueva», ni hay derecho a abusar de la hospitalidad que se me concede en este único diario católico ni de la benevolencia de sus lectores. Basta para refutarlo haber oído al señor Senante.

Quando se habla de política públicamente y en un diario de intelectuales renovadores, lo primordial es conocer las organizaciones políticas del país para no escribir diatribas como si que lanza Spagnoletto al decir que «... el jefe de los tradicionalistas (sic) jefe por tanto del conferenciante (sic) don Juan Vázquez de Mella (tableau!)...»

Y dicho lo que antecede no me extraña que tergiversa la argumentación del orador, varíe sus conceptos y se coloque en la puerta de la herejía, ya que niega y trata de infantil la influencia de Lucifer en la revolución de los espíritus.

Lo que si me extraña es que el joven director de «Vida Nueva» don Pablo Sáinz haya dado cabida en las columnas de su periódico a ese artículo tan monstruoso, autorizando con ello la divulgación de estas doctrinas que creo rectificaré, dado el espíritu de sensatez de su diario, según unos mauristas, ojerista según otros, pero siempre respetuoso con las creencias religiosas que, si no ellos, sus lectores profesan.

Francisco Barco.

## De Sociedad

Los que viajan De Barcelona han llegado a esta los comerciantes de equina plaza don Gabriel Monserrat y don Ignacio Humot.

—Marchó a Madrid el diputado a Cortes por esta circunscripción don Eduardo Eslip.

—Ha salido para la Corte nuestro apreciable amigo don Camilo de Aguirre.

—Marcharon a la Corte don Camilo Pérez Larbe, Presidente de la Cámara de Comercio de esta y el banquero don Juan Antonio Gómez Quiles.

Notas varias Esta tarde se han reunido en el «Gran Hotel» en fraternal banquete los suboficiales, brigadas y sargentos del arma de Artillería, para celebrar la fiesta de su Patrona.

Al final, hubo brindis patrióticos.

Enfermos Se encuentra enfermo de algún cuidado el padre de nuestro apreciable amigo don José Escómes.

—Se halla ligeramente enfermo nuestro distinguido amigo el Ilustrado teniente de Infantería don Antonio Fara.

## La escuadra inglesa se mueve

La flota británica se mueve, pero no es fácil deducir el objetivo de su movimiento, aunque nos atrevemos a decir que no será ninguno trascendental.

Las últimas declaraciones de sir Geddes causan un notable aumento en el poder de las escuadras de Inglaterra, que no es loito negar, pero cuanto más crezca su potencia, más absurdo será suponer que Alemania exponga las suyas en una batalla decisiva, en la que su inferioridad numérica se arriesgue a padecer un serio descalabro. Jutlandia fué la derrota de un almirante, más que la derrota de una marina, pues por la suma de elementos de ambos combatientes, dógicamente la victoria debió ser inglesa, y a pesar de ello, favoreció a los germanos, por lo rápido y acertado de la maniobra de sus almirantes Scheer y Hipper. ¿Podría el caso repetirse?

No es prudente creerlo. Como la situación es clara, no escapará a la perspicacia del alto mando británico, que seguramente estará convencido de que el almirante alemán solo aceptará combate cuando le convenga, y mientras, puede estar tranquilo conservando sus acorazados al abrigo de Heligoland, de Wilhelmshaven, de Cuxhaven del Wesser y del Canal de Kiel.

Y si Francia e Italia han fracasado ruidosamente ante Cattaro, Inglaterra y Francia ante los Dardanelos y ante Zeebrugge, ¿cómo han de intentar seriamente los ingleses un ataque a las bases navales alemanas del mar del Norte, defendidas por su centinela avanzado, la fortaleza de la isla de Heligoland? Imposible, no cabe suponerlo.

El mayor error político de la Gran Bretaña en todo el siglo XIX, ha sido la cesión a Alemania, mediante permuta con territorios en Africa, de la isla de Heligoland, hoy inexpugnable, tanto, que técnicos navales han asegurado que todas las escuadras reunidas del mundo no podrían tomarla, aún sin la existencia de submarinos.

Y sin la posesión de la isla, la destrucción por mar de las otras bases navales alemanas del mar del Norte, es irrealizable. Su cualidad de isla, así lo establece. La rotura del frente alemán de Flandes, permitiría a los ejércitos aliados llegar a Ostende y Zeebrugge por tierra, como los japoneses llegaron a Puerto Arturo, y los alemanes a Libau y Riga; pero una isla como esa, claro está que no pueden abordarla las tropas de tierra, aunque las dirija un Napoleón o un Hindenburg.

De las defensas de Heligoland, hablaba recientemente Carlos H. Wiegand, diciendo que la isla sobrealza del agua de 198 a 216 pies. Sus defensas, naturales y de ingeniería, ocultan morteros gigantescos y cañones de

marina de gran alcance y calibre invisible desde el mar. Cada yarda del mar del Norte está marcada en pequeños cuadrados en millas alrededor de la isla, así como todos los puntos accesibles a la costa del continente, apreciándose la distancia exacta de cada uno. Si un buque de guerra enemigo penetra en cualquier sector, aunque estuviera a la distancia de 20 millas, hay una batería de cuatro piezas apuntando sobre él, y el oficial que manda la batería, con solo dar la orden de fuego para el «campo X», destruirá al mayor acorazado antes de que este pudiera utilizar sus cañones. La isla, bien protegida contra ataques aéreos, solo es accesible por un pequeño desembarcadero, convertido en base de submarinos y estación de aviones, y está rodeada de intrincados campos de minas e islotes poderosamente artillados. Como dice Wiegand, Heligoland vale más valor para Alemania que todas sus escuadras, y defiende la línea de la costa más eficazmente que podía hacerlo un ejército de contención de dos millones de hombres.

De manera que si Inglaterra sabe que Alemania sólo libra el combate en el mar cuando quiera, y que el ataque a sus bases navales es impracticable por la característica de su sistema de defensas costeras, eslabonadas con la inexpugnable Heligoland, y enlazadas por la distribución del emplazamiento de los campos minados y las flotillas de sumergibles, el objetivo de estos raids de las fuerzas ligeras de la Armada, no parece ser otro que practicar operaciones de descubierta, mantener el espíritu moral del país y hacer que tengan alguna resonancia las frases pronunciadas en la Cámara de los diputados por el primer lord del Almirantazgo.

De todas maneras, las divisiones de superdreadnoughts de la Home Fleet permanecen ociosas, y en ellas se basa el poder marítimo y la tradicional preminencia de Albión en el Océano.

La marina alemana, más débil en número, no tiene más remedio que concentrar su actividad en esas operaciones de raids de corta duración. El formidable mecanismo de la flota británica, se creó para más altos fines, que la evolución de la marina moderna dejará inéditos. Puede lord Geddes, personificación actual de la política naval de la Entente, disponer cuantos movimientos quiera de su flota, al estilo de los últimos ejes ejecutados, que por ellos la situación no variará, y los verdaderos protagonistas de la campaña, no serán sus grandes acorazados, sino los submarinos imperiales, con su acción lenta, pero segura y constante, y si algún día los acorazados alemanos salieran a ofrecer batalla, sería porque contaban con probabilidades de lograr otra victoria como la de Jutlandia.

Juan B. Robert.

## Junta de Niñas

Protectoras de la Catequesis del Corazón de María

Esta mañana ha quedado constituida dicha Junta, en la Capitanía General del modo siguiente:

Presidenta, señorita Conchita Guittart; Vice-presidenta, María Bruns; Secretaria, Anita Romero; Vice-secretaria, Emilia Soris; Tesorera, María-Jesús Chiral; Vice-Tesorera, Elisa Soris.

VOCALES

Señoritas, Mari-Pepp Sánchez Doménech, Caridad de Aguirre, María-Teresa Sánchez-Doménech, Josefina Soler, Isabel Molero, Librada Cantó, Soledad Carmona, María Martínez, Anita Aldave, Carmencita Braquehiale, María-Luise Sánchez-Doménech y Antonita Gandía.

Este precioso grupo de niñas—de muy distinguidas y religiosas familias—se propone ayudar en este año a los RR. PP. Misioneros, establecidos en nuestra Catedral Antigua en la distribución de premios a los contentores de niños y niñas que de toda la ciudad acuden en las mañanas de los

días festivos a aprender las enseñanzas religiosas y morales de aquellos buenos Padres.

Quieren al propio tiempo que hacerse merecedoras del premio que les dará Dios, manifestar sus campañas a las abnegadas señoritas catequistas que cooperan con su personal conciencia a tan hermosa obra.

A los Padres y a unas y a otras, nuestro más sincero aplauso.

## POPULAR ELÉCTRICA

Hasta el día 15 del corriente mes se admiten solicitudes para cubrir la plaza de cobrador de esta sociedad, cuyas bases están expuestas en las oficinas de la misma, Aire, 22.

## In memoriam

En la consagrada iglesia de la Caridad se ha celebrado esta mañana a las diez una solemne misa de Requiem en sufragio de los individuos fallecidos del Cuerpo de Artillería.

Al acto han asistido las autoridades de Guerra y Marina de esta plaza y Apostadero, gran número de familias y las fuerzas francas de servicio de dicho Cuerpo con banderas y banda de cornetas.

J. CASAU

FOTOGRAFO

SUCESOR DE GOMEZ ROS

Oguna (ante-Cañón), n.º 3